

Herrn Präsident KommR Wolfgang ECKER Wirtschaftskammer Niederösterreich Wirtschaftskammerplatz 1 3100 St. Pölten

Wien, 20. April 2024

Antrag an das Wirtschaftsparlament der Wirtschaftskammer Niederösterreich am 15. Mai 2024

Befreiung von der Lehrabschlussgebühr für das erste Antreten zur Prüfung

Im Namen der Freiheitlichen Wirtschaft Niederösterreich stellt die Organisation hiermit einen Antrag zur Befreiung der Lehrabschlussgebühr für das erste Antreten zur Prüfung bei positiv absolvierten letzten Klassen der Berufsschulen in Höhe von 122 Euro. Diese Maßnahme soll als eine weitere Form der Wertschätzung für Lehrlinge dienen, insbesondere in Anbetracht der kürzlich erfolgten Abschaffung der Meisterprüfungsgebühr.

Die Ausbildung von Fachkräften ist von entscheidender Bedeutung für die wirtschaftliche Entwicklung und Wettbewerbsfähigkeit Niederösterreichs. Lehrlinge spielen eine zentrale Rolle in diesem Prozess, indem sie die Grundlage für eine hochqualifizierte und vielseitige Facharbeiterschaft bilden. Es ist daher unabdingbar, den Weg zum Facharbeiter bestmöglich zu unterstützen und den Zugang zur Ausbildung zu erleichtern.

Die Lehrabschlussgebühr stellt für viele Lehrlinge eine finanzielle Belastung dar, insbesondere für jene, die sich am Anfang ihrer beruflichen Laufbahn befinden. Indem die Gebühr für das erste Antreten zur Prüfung bei erfolgreichem Abschluss der letzten Klasse der Berufsschule erlassen wird, zeigt das Wirtschaftsparlament nicht nur Anerkennung für die erreichten Leistungen, sondern erleichtert den Lehrlingen auch den Übergang in das Berufsleben. Zugleich wird dies als Ansporn verstanden, sich besonders um eine erfolgreiche Prüfung beim ersten Mal zu bemühen.

Die Abschaffung der Meisterprüfungsgebühr war ein wichtiger Schritt zur Förderung des Handwerks und zur Unterstützung angehender Meisterinnen und Meister. Ebenso sollte dem Engagement der Lehrlinge, die den Grundstein für ihre berufliche Karriere legen, eine ähnliche Wertschätzung entgegengebracht werden. Die Befreiung von der Lehrabschlussgebühr für das erste Antreten zur Prüfung ist ein konkreter Schritt in diese Richtung.

Die Freiheitliche Wirtschaft Niederösterreich ist überzeugt, dass diese Maßnahme nicht nur den Lehrlingen zugutekommt, sondern auch einen positiven Effekt auf die Wirtschaft in Niederösterreich haben wird. Indem die Ausbildung von Fachkräften weiter gefördert wird und den Lehrlingen eine finanzielle Entlastung geboten wird, wird in die Zukunft der Wirtschaft investiert und zur Stärkung des Wirtschaftsstandorts Niederösterreich beigetragen.

In diesem Zusammenhang stellt nachstehender Delegierter folgenden

ANTRAG

Der Präsident sowie die Organe der Wirtschaftskammer Niederösterreich werden ersucht diesen Antrag wohlwollend zu prüfen, im Wege der WKO an die im Land und Bund zuständigen Stellen heranzutreten und sich für die Umsetzung dieser Maßnahme einzusetzen.

Reinhard Langthaler Landesobmann der FW-NÖ und Delegierter Wirtschaftsparlament NÖ